

---

---

# PRESENTACION

---

---

La historia no deja de hacernos jugarretas. De darnos traspiés. De tramar contra nuestros vaticinios. De ser más vertiginosa que nuestras mentes. Resulta difícil confiar en los viejos esquemas de interpretación histórica. Urge renovar las visiones históricas tradicionales. Los científicos sociales hemos de atrevernos a inventar. A enriquecer nuestra experiencia con otras disciplinas. A ampliar nuestra visión. No es posible atorarnos en una sola parcela. No a aferrarnos a viejos lenguajes.

Lo anterior viene a cuento por los cimbrantes acontecimientos de fines de 1989 en Europa del Este. En ellos, no sólo se reveló la fragilidad de los sistemas del "socialismo real". También se mostraron las limitaciones de los métodos y enfoques de las ciencias sociales.

Por ello, estos sucesos nos remiten directamente a dos cuestiones: ¿qué pasa con el socialismo?, por un lado; y, ¿qué pasa con las ciencias sociales? por otro. En este número de la Revista nos ocupamos de la primera cuestión, el problema del socialismo.

Con el objeto de analizar los hechos que a partir de la Perestroika se desencadenaron en toda la parte oriental de Europa, hemos incluido artículos sobre la Perestroika, y las interpretaciones sobre la Revolución Rusa, los estallidos antiautoritarios en Rumania y Checoslovaquia, la reunificación alemana y la situación actual del socialismo chino.

Asimismo publicamos cuatro textos referentes a la teoría del socialismo marxista. Dos de ellos, representan una visión religiosa del problema: los textos de Nicolás Berdiaev y de Denis de Rougemont. Los otros dos, el de Henry Lefebvre y el de Albert Mathiez abordan, el primero, la cuestión de la muerte o no del marxismo, y el segundo, la relación histórica entre el jacobinismo y el bolchevismo.

Esperamos que este material contribuya al enriquecimiento del debate sobre uno de los problemas más importantes de la historia actual: la crisis del socialismo.